



東丘小だより

校長 河田 法士

令和5年(2023年)3月24日発行 第14号

学 年	1	2	3	4	5	6	計
児童数(3/24現在)	101	108	125	87	106	82	609

修了の刻(とき)



1年間の最後の最後の修了の日。

今年度は、欠席がなければピッタリ200日間を東丘小学校に通ったこととなります。

今の学年での学校生活を振り返ってみて、楽しかったこと・嬉しかったこと・面白かったこと、悔しかったこと・悲しかったこと・怒ったこと。さらに、許したこと・許されたこと、認めたこと・認められたこと、誉められたこと・叱られたこと…。

どれもこれも星の数ほどあったのではないかと思います。

その中で、とても印象に残っている、今でもすぐに思い出せる、もう忘れることはできない…という思い出や出来事は、子どもたちにはいくつぐらいあるのでしょうか。

新クラスの発表? 参観授業?? 校外学習??? 運動会????

日常の何げない友だちとの会話????? 雪遊び??????

校長先生と教頭先生の壮絶なじゃんけん対決??????

この修了の日に、ご家庭で一つでも少しでも思い出など振り返っていただければと思います。

4月の始業式に登校する時は、子どもたちはみな『新』学年になっています。

学年が上がったから突如背が伸びたり、なぜか知識が急に増えたり…、と突然に何かが変わるものではありませんが、おそらく『気持ち』は何か違って東丘に戻ってきてくれるのではないかと期待しています。

『新』しい教室、『新』しい先生、『新』しい友だち、『新』しい『新』しい気持ち、『新しい』文房具、『新』しい教科書などなどすべてが新しい中でのスタートが待っています。

(校舎は中『新』館、南『新』館という名前ですが、残念ながら決して新しくありません(TDT)ゴメン)

また心機一転、新しい学年での新しい目標を立てると思います。立てて見るだけなら看板でも出来る、貼っておくだけならお札でも出来る。と前にも唱えましたが、新年度には、学年相応なおかつ自分相応の目標を考えて、次の一年間も『もちあじ』が十分に発揮できるように、『新』な1年間を頑張ってもらいたいと思います。

82名の旅立ち(卒業式)



3月17日の金曜日、6年生が卒業の日を迎えました。総勢82名が東丘小学校での業を終え、卒業証書を片手に正門から旅立っていきました…、とはいってもお早いお帰りで、門を出てからすぐにUターンして記念写真の撮影会が開催されていました。振り返れば卒業生が3年生の2月末、学校が突然『3月から休校となります』という前代未聞の出来事が起こりました。

3月~4月は本当に休校で自宅待機のおまけつき、『学年が1つ上がった!』という実感も何もないまま、気が付けばGWに突入していました。なんとか5月の中旬にようやく学校は再開しましたが、今までには経験のなかった“分散登校”により、新しい教室で新しい先生には出会えただけ、5月中は同じクラスの仲間が全員一斉に揃うことは一度もありませんでした。

そして6月、給食が開始されても人数はまだ半分半分、しかも今までワイワイにぎやかな給食が一転、一斉前向きの『黙食』という新ルールが生まれました。そして、6月の下旬、ようやくクラスの全員が揃い、2か月半遅れの新クラスがスタート。

学校は始めてから、検温・マスク・手洗い、ソーシャルディスタンスによる3密の回避、班活動はもちろんグループ学習も×、音楽ではリコーダーや鍵盤ハーモニカも×、歌うなんてとんでもない話。遊びは遊びで、鬼ごっこも手でタッチできない期間があり、ボールは手洗いが必須、使用後の道具は消毒が絶対。トランプやかるたも囲んで遊ぶのはNG。



おまけにプールもなくなっていたのですが、今年度は久しぶりに6年生がプール清掃を行い、“3年振り”に水が入ったプールを見て少しの時間見入っていたことを憶えています。

コロナ禍では、これまでの『当たり前』が当たり前ではなくなり、『当たり前ではない』ことが当たり前になりました。

これまであった制限の数々を思い起こすと、卒業生だけでなく他の学年もよく我慢しながら精一杯の学校生活を過ごしてくれたと思います。そのいろいろなものが凝縮し、すべてがつながる集大成が卒業式であったのではないかと、思います。

“3年振り”のおまけに、『卒業生門出の言葉』も復活し、台詞を力強く言っている姿が印象的でした。

まだ式当日の参加は叶いませんでしたが、予行で『最高』学年のバトンを引き継いだ次期『最高』学年の5年生の活躍を楽しみにしています。



1年間を終えるにあたって…



本日、東丘小学校は修了式の日を迎えることができました。そして、私も東丘での4年生を修了することとなりました。『いろいろあって学校、いろいろあるからこそ学校』と思っていますが、『それにしてもいろいろあった…』と回想しながら、自分も修了のこの日に1年間をダイジェストで振り返っています。

- 【4月】 入学式・始業式・着任式・離任退任式・全国学テ・すくすくウォッチ
- 【5月】 土曜参観・プール清掃・遠足(1・2・3年)・いってきます集会
- 【6月】 修学旅行・創立記念日・校外学習(4年)・プール開き・林間学舎
- 【7月】 アンガーマネジメント(3年)・サウンドスクール(4年)・個人懇談
- 【8月】 夏祭り(地域)・始業式・風水害避難訓練
- 【9月】 ふれアート・交通安全教室・サウンドスクール・SNS講習会
- 【10月】 運動会・誕生学(3年)・消防署見学(3年)・校外学習(4年)
- 【11月】 校外学習(1・3・5・6年)・人権参観・非行防止教室(5年)
- 【12月】 校外学習(2年)・学習発表会(2・4・6年)・個人懇談・作品展
- 【1月】 始業式・持久走週間・外国語体験(4年)・出前授業(化学・新聞)
- 【2月】 持久走週間・出前授業(天文・ダイハツものづくり)・参観懇談
- 【3月】 6年生を送る会・卒業式・修了式



まだまだ書ききれないものも多くありますが、滞りなく全てを終えることができた今こそ、『おかげさまで』という言葉がピッタリだと思います。

1年間、東丘小学校に
温かいご支援をありがとうございました



~4月の主な予定~
4/7(金)入学式 4/10(月)始業式 4/12(水)給食開始